

Una información de México del 29 de septiembre pasado (Última Hora, pág. 16) nos hizo saber que el muralista David Alfaro Siqueiros había obtenido el premio Lenin de la Paz. Esta noticia debe haber causado estupor en quienes conocen la trayectoria política del agraciado con merejante distinción, toda ella informada en los principios de la violencia, de esa violencia que no se retrocede ante el asesinato y el.

A principios de 1940, un grupo de fascistas disfrazados de policías dirigidos por el muralista mejoraron su situación con armas de fuego automática el refugio de Leon Trotsky en Michoacán y hirieron mortalmente a uno de sus secretarios. El revolucionario ruso y su mujer Natalia escaramente libraron con vida porque se armaron en el asalto a una casa pero su nieto, hijo de Leon Trotsky, fue abatido por un proyectil y herido mortalmente (y mal no recuerdo, pues no tengo los documentos pertenecientes a mano).

La indignación del pueblo mexicano fue sincera y espontánea, salvo en el sector

estalinista, responsable moral y material del hecho delatan, que ofreció datos novedosos del entonces Presidente General Lázaro Cárdenas, el orgulloso de gobernado solo al pergeñar su proyecto.

Alfaro Siqueiros huyó de su patria para escapar al bruto de la justicia. Fue enviar a Chile con su maestro viudo Pablo Neruda, a la azotada oísa en tierra negra. ¡Cinco proyectos se ven a veces los grandes artistas en sus dimensiones humanas!

Lo que anteborda plantea de inmediato el problema del "valor" de ciertos galardones. No ha mucho entro con nosotros Danilo Dolci, el Gandí de Sicilia, objeto de conciencia que llevó hasta el servicio militar; asistió a la no-violencia, cuyas normas respetó y honró, respetando riopostales que permaneció, y en público no se privó de la gloria de ser el menor destrucción en el terreno residencial de la violencia; honesto de un temple moral que merece la admiración, conciencia y deseo de cooperación no bien se le traga. En 1960 obtuvo el premio Lenin de la Paz por sus campañas pacifistas en pre-

del desarrollo socio-económico sordidezadas por Dolci durante varios años sucesivos.

Dolci-Siqueiros, ¿Qué contrasta y cómo interpretan los crímenes tan dispares para valora en carácter desde el punto de vista de la promoción de la paz entre los humanos. A luciérnaja, la recompensa en el caso de Dolci sólo es una coartada moral de los gobernantes soviéticos para prestigiar el premio y al juzgado que lo concede. Yo resalto ésta siendo pacifista, otra vez de la comisión de paloma blanca, mecanismo de paz, que la propaganda nos enseñaba en tiempos no muy remotos, divulgó que hacia las dellas de los carabineros profesionales.

Síeme parafraseo por el ejemplo de autoritarios y valientes pacifistas. A principios del año en curso se convocó Danilo Dolci el honoroso cargo de llevar al presidente Scott Apasa, su hijo, al embalse del río Sitio, a pocos kilómetros de Palermo sede del Centro de Estudios e Investigaciones fundado en 1954 por el sociólogo y pacifista triestino. Esta obra se considera como consecuencia directa de acciones no-violentas —conclu-

rencia, ayunos, marchas— derivadas por Dolci durante varios años sucesivos.

Nuestro autor, presidente de planificación original en la Universidad de Illinois, estuvo seis años en Puerto Rico formando parte de una comisión planificadora que, en quince años de labor, logró triplicar la renta nacional bruta y colocar a su país en sobre nuestro país en este aspecto. Su labor consistió, en primer lugar, en ganarse la voluntad de la población campesina para después de un autoritarismo —metido llevado a la violencia— y con éxito por Dolci —estimular— insertar a los campesinos en el trabajo de planificación. Todo lo contrario, pose, de una planificación burocrática.

Los esposos Keyes tienen un hijo cañero y que ha convertido a sus padres a esta filosofía moral de inspiración cristiana conocida por "quakerism". Este hijo, cierto día, se acercó a Mamá, una señora de arboles de Pumam, quienes permanecieron en calidad de enfermeras militares y, por esta causa, en períodos macabros, han estado más de tres años en la cárcel. Sus padres terminaron por aprobar su conducta y solidarizar con él. La madre relata de una manera objetiva, serena, exacta y convincente esta experiencia, que ha llegado a conocimiento de los ambientes pacifistas porque lo dice a la publicación en un periódico norteamericano. William Strake Jr. Weiser, al cual pertenece, expresa está decir que esta madre, llerna y a la vez combativa, es ferviente partidaria del no inmediato fin de la guerra en el Vietnam y del retiro de las tropas americanas, de acuerdo, por lo demás, con la mencionada organización. ¡No es la del joven Keyes una postura más digna, más convincente, más heroica, más ética a lo largo que la mencionada fraseología por la paz con paloma y la

Dolci Keyes, William Strake Jr. Weiser... y ahora: Siqueiros! ¡Qué contraste! ¿Quién reverdecerá esta incompatibilidad radical, esta disyuntiva ideológica? Mucho me temo que sea un problema insaciable como la cuadratura del círculo.

CORMORAN
El libro de bolsillo
chileno
CUATRO NUEVOS TÍTULOS:



Cormoran
Editorial Universitaria

Paloma blanca
de los mejores muralistas
industriales de la última
década. Los instantes finales
de la vida del famoso lucha-
dores creado por la policía
sobre el escenario para
ponerse con historia que, de
golpe, subió a su autor en
la primera línea de la impor-
tante continente.

Luis Otero
VERMOS EN LA CULTURA CHILENA

En América de Chile se em-
presa desde un siglo y
media el desarrollo de la
literatura, la poesía y la
escritura del chileno. Esas y
otras creaciones del libro han
sido para la apreciación de su
visión, la moralidad de sus
ideas, la actividad de sus
métodos de plantearnos,
y la gran perfección de su
obra.

Armando Matildes
**ARMONIZAR EL CONTROL
DE LA INFLACIÓN**

Este tema, que ha ocupado
en estos últimos meses
el debate social, ha sido
desarrollado por el economista
y político Armando Matildes.
Este libro, que ha sido
publicado por la editorial
Universitaria, es una obra
que combina teoría y práctica
en el análisis de la inflación
y su control.

Mario Covarrubias
**GLACIARIO
INTERNACIONAL**

Cerca de 1.000 títulos de
información periodística, náutica,
política, económica, constitucional,
etc., usados por los organiza-
ciones internacionales. Una
colección de gabinetes, bibliogra-
fías, mapas, estadísticas, ejem-
plares de cartas, memorias de
la UN, CIO, FAO, ALAD, UNICEF, etc.



Cormoran
Editorial Universitaria

En cada uno de ellos
los mejores libros.

Puedes pedir mayor información
a EDITORIAL UNIVERSITARIA

LIBRERIA

Bianchi

SALA DE ARTES

La Casa del Boticario

Hoy DESTACAMOS

Benjamín Vicuña Mackenna. Historia de Venezuela (2 vols.)

Caixa Histórica-Biblioteca
Banco de Chile, por Manuel
A. Freyre, Lima 1961.
Relieve en Bronce.
Tomo Alterio, Berlín 1962.

Liberas, surpas y grabados anti-
guos - Documentos extranjeros - Plataforma criollas y re-
producciones lisas - Artesanía popular de calidad - Tanto los libros de acreditada.

LOS SERENOS 344
Teléfono 63672

(Por Hosokawa, entre Morandé
y Tránsito).



Nº 249, 6 de Octubre de 1967

PEC-15

Premio Lenin de la Paz [artículo] Lain Diez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Diez K., Lain

FECHA DE PUBLICACIÓN

1967

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Lenin de la Paz [artículo] Lain Diez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa